

EL SEÑOR

Don Angel Martínez Calleja

LICENCIADO EN MEDICINA

falleció en Santo Domingo de la Calzada (Logroño) el día 4 de los corrientes

recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.



Su apenada esposa doña Antonia Pérez; hijos Manuel, Esteban, Pablo, Angelita, Leoncio, María, Luis y José; hijos políticos doña Julia Sáenz de Cenzano, doña Felisa Lago, doña Emilia Bozalongo, don Luis Diaz, don Gustavo Bueno, doña María Rosa Canto y doña Juanita Roldán; nietos, sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida, rogándoles oraciones por su alma.

Las misas que se celebren en todas las iglesias de esta ciudad, y en las de Berdún y Santo Domingo de la Calzada el día 16 así como el funeral que se celebrará en Berdún serán aplicados por su alma. La familia ruega la asistencia a alguno de estos actos.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Cardenal de Granada, Arzobispo de Burgos, Obispos de Sión, Salamanca, Huesca y Jaca, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

LA ESTATUA DE GIL BERGES

Una Universidad de Estudios es primordialmente, fundamentalmente, Filosofía, Humanidades, Ciencias exactas, Ciencias físicas; en el tecnicismo de la Enseñanza estatal española, la Facultad de Filosofía y Letras y la de Ciencias. Con esas dos Facultades hay propiamente Universidad en el sentido puro del concepto; con cualesquiera otras disciplinas y sin esas habrá acaso, una colección brillante de ingenierías, una Escuela Politécnica; no habrá Universidad.

Menos en Zaragoza. Aquí no comprendemos la Universidad sin la Facultad de Derecho; por ella comenzó su Estudio General el protector Cervuna; correspondió así aquel santo hombre al modo de ser de la gente de Aragón cuya nota principal es el sentido jurídico.

En poco tiempo y prodigiosamente, la Universidad de Zaragoza, excediendo su modo de ser legal, napoleónico, ha proliferado, en la Fundación que ya llaman todos, con impropiedad que el entusiasmo dispensa, «la Universidad de Jaca». La ha hecho un alto aragonés, el cheso Miral, a quien el Claustro asoció, más por cortesía que por intervención, dos compañeros de linaje alto-aragonés: Gil Gil y Gil y Manuel de Lasala; ha laborado mucho en el comienzo de esa obra otro profesor joven, de linaje también alto-aragonés: Luis Boya y Saura, originario de Castillo de Sos.

Así, la Universidad jurídica ha ido a proliferar en el lugar de los orígenes de la Historia y del Derecho de este Reino de Aragón surgido en la Montaña del Pirineo; de allí provino la reconquista, y, al salir de ella, sus leyes ocasionales que, recopiladas luego por providencia de buenos Reyes, han constituido el Derecho foral de Aragón.

Derecho foral de todos los tiempos, que la raza aragonesa vive cada día,

en nuestro siglo como en el de Ramiro Sánchez, el que murió sitiando a Graus; Derecho foral monumentado en cada Pacto, en cada Costumbre, tanto como en las Observancias y en los Fueros; es su contratación firme y sin réplica, su buena fe severa y llana», como cantó Mariano Baselga Ramírez, hace un cuarto de siglo, en un discurso famoso. Derecho foral de todos los tiempos, ilustrado por jurisconsultos de todos los tiempos. El más unido a la suerte del Derecho aragonés en la segunda mitad del siglo último,—y en la primera el Derecho foral durmió un letargo penoso,—ha sido un alto-aragonés del valle de Jaca adonde ahora llega la Universidad de Aragón; ha sido Gil Berges.

Mucho fueron para el Derecho aragonés, en los mismos años o antes que don Joaquín, el gran don Luis Franco, Guillén y Caravantes, Casajús, también de estirpe montañesa, Martón, de Biescas, Costa, de Monzón, Naval, Ripollés; pero Gil Berges, asociada a sus personales condiciones la oportunidad, pudo ser para el Derecho de Aragón en el siglo último lo que en el siglo XIII fué don Vidal de Canelles, si él hubiera logrado cooperadores políticos como los halló don Vidal. Al Cuaderno foral ideado por Gil Berges le falta, para ser Código foral de Aragón, la confirmación soberana, no el mérito.

Este encuentro de la Universidad aragonesa, primordialmente jurídica, con la tierra y la raza del juriconsulto representativo de Aragón y de su derecho en años aun recientes, induce a una idea de conmemoración cariñosa y entusiasta; la Universidad de Jaca debe tener, como monumento primario, consubstancial a ella, una estatua de Gil Berges.

El logro de esta aspiración será automático; nos lo daremos los aragoneses que manejamos, usamos conscientemente el Derecho de nuestro País y los que, si quiera, lo admiran y lo aman. Tendremos estatua de Gil Berges cuando la queramos unos cuantos, y soltarán cooperadores para ella; habrá necesidad de prescindir de la Comisión claustral de la Universidad de Jaca, en donde Gil Gil y Gil, tan austero como «tio Joaquín», resistirá vivamente, eficazmente, como todo el que

es sincero en resistir esos homenajes, la glorificación de su familiar; jamás Gil Berges tendrá estatua si a ello ha de dar la venia su sobrino.

Así debe ser; así debería ser siempre; pero esa venia no precisa, y nadie más ha de oponerse o siquiera desagradarse por una glorificación modesta, cuando esté consumada. La estatua de Gil Berges destinada a la Universidad de Jaca, puede provenir de la aportación de los Colegios de Abogados de Aragón, de los Colegios de otras profesiones jurídicas en Aragón, de la Real Academia Jurídico-Práctica Aragonesa, de la suscripción particular de los Abogados de este Reino.

Solamente tendría preferencia sobre todo este grupo letrado aragonés, la Universidad de Zaragoza, la cual, rica hoy, acaso quiera, planteado el asunto, hacer ella este homenaje, en la persona de Gil Berges, al Foro y a la Jurisprudencia de Aragón. Salvada esta preferencia, que no obliga a mucha dilación, toca decidir y hacer al estamento letrado aludido más arriba.

Goza ya el ánimo presintiendo, en piedra arrancada allí mismo, la estatua de aquel montañés glorioso, vestido con la toga que fué su hábito y su investidura, sentado en el sillón fraileiro de su despacho, acodado en las bracerías de él, inclinada un poco hacia adelante la cabeza, en su postura habitual de cuanto oía, aconsejaba, enseñaba a los clientes, a los políticos, a los amigos que iban a verlo y a consultarle; de cuando refería anécdotas profundas o ingeniosas, nunca malévolas ni chavacanas; de cuando informaba claro, sereno, enérgico, ante el Tribunal; con el gesto suave y firme que tuvo para afrontar, como Ministro de la República, el conflicto internacional del «Virginius», con el que tuvo para enviar a la «Gaceta» una imperativa desautorización de la demagogia iconoclasta que estropeaba o destruía monumentos hermosos o gloriosos no más que porque había sido cosa de Iglesia o de Rey; con el que defendió en la Sala de la Inquisición una tigua hebra estrado accidental del Tribunal de España, al patriota Ruiz Pons, universitario acusado de conspiración contra

el régimen absolutista; con el gesto que tuvo al escribir su última obra «Los Mostrencos en el Tribunal Supremo», breve y condensada como decir de montañés, lección de Derecho, de Lógica, y, sobre todo, de Moral política, que es la asignatura cuya enseñanza precisa hoy más.

La Universidad de Zaragoza que inauguró dos veces,—una estatua al glorioso médico navarro que es Santiago Ramón,—debe al glorioso juriconsulto aragonés que fue Gil Berges, otra estatua que, un día, modesta como lo fué el mismo personaje, aparezca inaugurada no más que de hecho, sin comitiva ni sesión ni un retal de colores que la cubra y descorra un señor cualquiera en la Universidad de Jaca. Si la Universidad de Zaragoza no la diere, alguien la dará; lo importante es que exista, precisamente allí.

JUAN MONEVA Y PUYOL

De «La Voz de Aragón»

La Exposición Internacional de Barcelona

El Palacio de Arte Moderno

Entre el Estadio y el Palacio Nacional ha sido construido este Palacio formado por tres cuerpos de edificio, el central más pronunciado que los laterales, a los que sirve de acceso un esbelto pórtico.

Ocupa un area total de 5.000 metros cuadrados y en él tienen cabida el Dibujo, la Pintura y la Escultura con su material y sus procedimientos. Obras y colecciones de pintura en las diferentes épocas y escuelas y según los motivos de composición; los grandes maestros de la pintura y del grabado; obras y colecciones escultóricas; la escultura según las épocas, escuelas y estilos.

Francia, Bélgica, Hungría, Italia y Portugal, han instalado muchas de sus obras más representativas.

En la sección Española están representadas todas las tonalidades de nuestro país. Figuras vascas de los hermanos Zubiarre, paisajes claros y soleados de Joaquín Mir; umbrías pinceladas de Igual Ruiz; brumas norteñas de Verdugo Landi, y mujeres, de Carlos Vázquez, junto con telas de Chicharro, Vázquez Díaz, Santiago Rusiñol, Martín Durbán, Ricardo Baroja, Gerardo Alvear, Bernardino de Pantorba, Pedro Antonio, Joaquín Terruella, Feliu Elías, Mariano Cossio y otros pintores de no menos fama.

De la sección escultórica pueden admirarse figuras de Barral, Clara, Juan Cristóbal, Clarassó, Benedicto, Dunyech, Quintín de Torre y otros maravillosos artistas del cincel.

Muy interesante es también la sección de Dibujo en la que vemos obras de Junceda, K-Hito, Opisso, Segrelles, Solís, Avila, Dario Vilas, Bujadós y Ximenez Herruiz y otros.

El Núcleo Industrial

Este importantísimo Grupo, formado por once palacios de vastas proporciones abarca los factores más variados de la industria y de la agricultura, todas las actividades del comercio y las aplicaciones de la ciencia al desenvolvimiento de la producción. Por la atención especial que se le ha dedicado y por la índole de los productos que en él se exhiben, es, sin duda alguna, el que mejor representa el espíritu moderno, tan hondamente preocupado por las cuestiones económicas, la expansión industrial y comercial y la amplitud cada vez mayor de la esfera de los negocios.

Vemos instaladas en este núcleo las siguientes secciones:

- a) Fuerza motriz y maquinaria general;
- b) Máquinas, herramientas, etc.;
- c) Organización del trabajo y orientación profesional e higiene y seguridad del trabajo;
- d) Agricultura y ganadería;
- e) Minería;
- f) Industrias textiles y del vestido;
- g) Industrias de construcción, urbanismo y servicios municipales;
- h) Artes industriales;
- i) Artes gráficas;
- j) Instrumentos de las ciencias y de las artes;
- k) Comunicaciones y transportes;
- l) Industrias químicas.

Palacio de las Artes Industriales

Este Palacio consta de dos plantas en la parte correspondiente a la fachada y de una sola en el resto del edificio, el cual se desarrolla alrededor de un patio central. Tiene un cuerpo anexo que se destina, en parte, a salas de exposición y, en parte, a una galería o logia abierta al exterior; cubre un área de 11.900 metros cuadrados y su altura es de 10 metros.

Contiene todo lo referente a mobiliario y ebanistería; decoración de interiores; cerámica, cristalería, objetos artísticos de metal, lámparas, hierros artísticos, mármoles, papeles pintados, tapices, cortinajes y alfombras, cueros y marroquinería, orfebrería; arte religioso y litúrgico, artes del teatro y accesorios de la escena, etc.

EL AVANCE DE LA PROVINCIA DE HUESCA

DESDE EL 13 SEPTIEMBRE 1923 AL 31 DICIEMBRE 1928

De la Memoria que con este título ha dado a la publicidad el Gobernador Civil, son los siguientes datos que afectan al partido de Jaca. Se relacionan por orden alfabético y los iremos publicando en números sucesivos hasta su terminación.

Mejoras locales realizadas en los pueblos del partido de Jaca.

EMBUN.—Adquisición de una casa valorada en 2.600 pesetas para vivienda de la Maestra nacional. Se ha construido

un kilómetro de camino vecinal, que pone en comunicación este pueblo con la carretera de Hecho a Puente de la Reina; también se ha construido un horno para el pueblo, convenientemente ayudado de las casas y que produce alguna renta al Municipio. Se ha reformado y arreglado en buenas condiciones la herrería propiedad del Municipio, la cual estaba en ruinas. Reconstrucción de la Casa Consistorial, que estaba en ruinas e inhabitable hacía varios años, pudiendo disponer ahora de dos grandes salones y de fácil acceso a la Secretaría, oficinas, archivo y demás dependencias. Se ha trasladado la Escuela de niños a otro local propiedad del Ayuntamiento, que reúne mejores condiciones que el anterior, el cual, además, era alquilado. Se han arreglado las ermitas de Santa Isabel y San Miguel, así como también se ha reconstruido el horno viejo, dedicando el local a depósito de materiales. Están en proyecto la construcción de dos Escuelas unitarias y la traída de aguas potables.

ESPOSA.—Reforma completa de la Casa Consistorial y Escuela nacional. Reparaciones en las fuentes, caminos, y puentes comunales.

FAGO.—Se han construido muros de contención en los barrancos que rodean al pueblo para evitar las inundaciones.

HECHO.—Proyecto de ordenación de montes. Dicho proyecto se ha llevado a cabo y así puede explotarse la riqueza forestal y para complemento se están construyendo obras importantísimas en este distrito, cuales son los caminos vecinales de Siresa a Hecho, que fomentará el turismo en esta región y transportando con comodidad la madera que se destina al mercado y que antes había de quedar se en el bosque sin tener salida. En orden a la enseñanza, se ha dotado a las Escuelas nacionales de máquinas de escribir y además se ha creado una biblioteca municipal. Se ha construido un muro de defensa en uno de los caminos de este término municipal, que estaba amenazando con desplomarse al río.

JACA.—Obras. Varias reformas Casa Consistorial. Idem en edificio Escuelas Pías. Conducción agua potable Cuartel Victoria y Matadero. Construcción y reparación de aceras. Reformas en edificios municipales. Instalación de agua en varias calles. Reformas en el cementerio. Reparación de la presa en el Canal. Arreglo de caminos y puentes. Pavimentación de algunas calles. Arreglo ermita de la Victoria. Reparaciones en el cauce del canal. Construcción nichos en el Cementerio. Reparación del alcantarillado. Arreglo del paseo y rondas. Urbanización de terrenos contiguos al Cuartel. Obras local juzgado municipal. Ampliación del alumbrado público. Reparaciones en el alcantarillado, casa guarda del Canal, Escuelas nacionales, aceras, caminos vecinales, plantación de arbolado. Obras de desagüe del Cuartel y Matadero, conducción de agua potable a algunas calles. Terminación de la construcción de las edificaciones de nueva planta destinadas a Matadero público, obra importante en su totalidad 250.000 pesetas. Conducción de aguas potables a edificios del ensanche. Reparación paseo cantera río Aragón. Idem casa habitación expósitos y en el Cuartel Guardia Civil. Balastrada para el paseo Alfonso XIII. Urbanización calle número 12 del ensanche. Construcción puente en el barranco de los Frailes. Reparación paseos y jardines. Reforma naves Matadero. Construcción de un evacuatorio público. Obras reparación casilla del Canal. Saneamiento camino de Baròs y Membrilleras. Arreglo calle del Teatro. Urbanización calle número 14 del ensanche. Construcción caseta resguardo personal consumos. Arreglo de rondas y paseos. Pavimentación calle del Teatro. Higienización locales para instalar caballos sementales. Reparación túnel de Bergosa para el Canal. Construcción muro desviación río Gas en el monte Boalar. Ampliación Escuela nacional niñas. Obras de saneamiento. Lavadero público. Construcción de un muro fuente pública San Salvador. Desmonte de tierras calle Hortetes. Construcción alcantarillado extra-

muros. Arreglo de rondas Puerta de Baños y Puerta nueva. Reparación paseo Alfonso XIII. Idem vías públicas. Tubería para el Canal. Construcción piso portería Casa Misericordia. Construcción de un cubierto y de una verja en el Matadero. Construcción oficina Inspección de vigilancia. Reparación puente San Cristóbal. Idem locales juzgado de Instrucción. Construcción caseta para instalar aparatos depuradores de agua potable. Adquisición aparatos para depuración de agua. Reparación acequias del riego. Reparaciones paseo Alfonso XIII. Instalación nueva tubería conducción agua algunas calles. Idem aparato depurador agua. Derribo y reedificación muro paseo del Estudio. Construcción muro contención paseo Alfonso VIII.

JASA.—Construcción de un edificio Escuela para niñas, de un lavadero público y de dos abrevaderos. Construcción de una alcantarilla, reparación del Cementerio, del horno y de la Casa Consistorial.

JAVIERREGAY.—Reformas de importancia en las Escuelas mixtas de esta localidad y del agregado Somanes y en las casas habitaciones de los Maestros.

JAVIERRELATRE.—Se ha edificado una casa para vivienda del señor Maestro. Coste de la obra, 9.000 pesetas.

LARUES.—Obras. Reparaciones en la casa habitación de la Maestra.

LARRES.—Vías y obras Reparación del camino que pasa por este pueblo desde Acumuer a la carretera de Jaca a El Grado. Sanidad e higiene. Reformas en la fuente pública que se hallaba en pésimas condiciones higiénicas y se han encauzado las aguas colocando una tubería que afluye a un gran depósito y desde este depósito se ha instalado una cañería de hierro para la conducción del agua hasta la entrada del pueblo, donde se ha construido una buena fuente pública y también de distribución para el servicio de las casas de particulares. Coste total de la obra, 9.100 pesetas.

LATRE.—Obras. Construcción de edificio Escuela y casa habitación del señor Maestro en el pueblo de Artaso. Idem id., en el de Latre. Reparación y arreglo del local Escuela y casa habitación del Maestro, en el agregado Sieso de Jaca. Reparación de la casa habitación del Maestro de Latre.

MARTES.—Reparaciones de edificios municipales.

IMPRESIONES DE LA SEMANA

Gustavo Streseman ha muerto... Así, de improviso, cuando en Alemania se torna la mirada hacia la situación de los partidos políticos nacionales, que cada día es más inquietante, según acaban de poner de relieve los violentos y contradictorios debates registrados en el Reichstag, con motivo de la discusión del proyecto de ley contra el paro forzoso.

La noticia nos sobrecogió: apenas supimos decir emocionados otra cosa que: ¡Mal día para la causa de la paz!

Streseman, tuvo que hacer el miércoles de la pasada semana un alto en su intensa labor cotidiana, a causa de una repentina indisposición. Cuando fué trasladado a su domicilio el coloso iba herido de muerte; y al amanecer del nuevo día dejó de existir rodeado de sus familiares y amigos íntimos.

El Palacio de Ginebra habrá entornado sus amplios y luminosos ventanales, por donde entra a torrentes el sol, que es vida fecunda forjada en el yunque de la paz y del progreso.

El pueblo alemán de hoy, esencialmente internacionalista, llorará la pérdida de uno de sus más relevantes valedores, el que quizá más ha contribuido al resurgimiento de la vida nacional, solucionando agudos problemas, limando asperezas e impulsando al país a unirse al concierto universal de los pueblos, hermanados por el horror a la guerra.

Acaba, pues, de pasar a la historia una figura de proporciones y calidades humanas realmente grandiosas. Su capítulo

será el de los héroes y sembradores, manantial fecundo de emociones y enseñanzas y acicate para la expansión de los sentimientos de amor y fraternidad entre los humanos.

¿Qué importa que en Alemania todavía vibren —con angustia de agonizante— los feroces instintos nacionalistas que desencadenaron la Gran Guerra, si en la conciencia del pueblo laborioso ha comenzado a fructificar una semilla que dará su fruto espléndido a pesar de todos los temperos?

La muerte de Streseman no significará en la joven Alemana una escisión de tendencia política que impera en Ginebra y Locarno; por lo menos así debemos pensarlo como homenaje al estadista muerto y para bien de la humanidad.

¡Mal día para la causa de la paz fué el miércoles pasado!

En Ginebra y Locarno queda para «in eternum» el vacío de la grandiosa figura que firmó el pacto Kellogg y el Plan Young.

Rosa Luxemburgo y Carlos Liebeck, dos apóstoles de la paz víctimas del feroz militarismo prusiano sabrán recibir dignamente al heroico humanista caído...

CALPE.

(Prohibida la reproducción).

La jota aragonesa en la Exposición de Barcelona

El Comité de enlace de la Exposición y Centro Aragonés de Barcelona organizó un concurso de jotas para ser cantadas por las rondallas en la Semana Aragonesa que se ha celebrado en el Pueblo Español.

A dicho concurso envió unas coplas el director del «Diario de Valencia» don Luis Lucia, que por unanimidad fueron premiadas por el jurado designado al efecto.

Después de leídas las coplas, nos parece muy justo el fallo del jurado, y por ello felicitamos al señor Lucia, que los pocos ratos que le dejan libre sus tareas de letrado y periodista le dedica a la expansión del espíritu escribiendo cantares tan admirables como los premiados en el concurso de Barcelona.

Para que el lector pueda juzgar de la belleza de las coplas las publicamos a continuación:

Lema "Cantavieja"

¡Venga la guitarra!, maña;
vamos a cantar los dos;
yo cantaré a Cataluña
pa que cantes tú Aragón.

Con Aragón tendrás siempre,
¡Cataluña!, quien te ame;
Corazón que te comprenda
y un baturro que te cante.

Para un buen Aragonés
será la dicha mayor,
dar un ¡Viva Cataluña!
en pleno «Pueblo Español».

Si me alegro al ver aquí
todas las regiones juntas,
es por gritar «¡Vixca Espanya!»
en lengua de Cataluña.

Dos monumentos de gloria
faltan en tu Exposición:
a las Cortes catalanas
y al Justicia de Aragón.

Subiste hasta el Tibidabo
y ahora has subido a Montjuich,
y subirás... hasta el cielo
¡porque no cabes ya aquí!

Un baturro se empeñó
en saber cómo era el cielo,
y San Pedro lo envió
a Barcelona pa verlo.

Hay quien se asombra de ver
en la Exposición tanta agua;
y no saben... que es el Ebro
que ha venido a visitarla.

Aragón es pueblo noble
que no ha sabido enviarte:
sólo ha podido... ¡quererte!
y sólo quiere... ¡admirarte!

Y allá va un abrazo fuerte
que valdrá por despedida:
¡el que a vuestra «Moreneta»
nuestra «Pilarica» envía!

EL JOVEN

Don Emilio Palacín Abadía

falleció en esta ciudad el día 5 de los corrientes

A LOS 21 AÑOS DE EDAD, RECIBIDOS LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

E. P. D.

Sus apenados padres D. Mariano y doña Dolores; hermanos Mariano, Gregoria, Manolo y Felisa; hermano político Valero Esteban; tíos, primos y demás parientes, al comunicar a todos sus amigos y relacionados tan dolorosa pérdida, les ruegan se dignen encomendar a Dios el alma del finado, por cuya caridad cristiana les quedarán profundamente reconocidos.

Jaca, Octubre de 1929

Pida Vd. siempre

Cafés "EL PATO,"

Será su marca preferida

(Publicidad EBRO-PRENSA)

Gacetillas

Nota necrológica

En Santo Domingo de la Calzada, residencia de sus hijos los señores de Bueno (D. Gustavo), falleció la noche del viernes último el respetable señor don Angel Martínez, médico prestigioso que en esta Comarca gozaba de generales simpatías y de alta consideración.

La noticia nos causó dolorosa sorpresa. Pocos días antes habíase trasladado a dicha localidad, para con sus hijos pasar una temporada. Inesperada y aguda enfermedad lo ha arrebatado al cariño de los suyos, precisamente en estos momentos en que disfrutaba del descanso a que se había hecho acreedor durante su larga vida profesional.

Médico de gran cultura, prestigioso entre los de su clase, ejerció en Ansó primero y después en Berdún, dejando de su paso el grato recuerdo de sus aciertos profesionales, de su caballerosidad sin tacha, de su carácter franco y afable.

En los pueblos de la Canal se le quería de verdad, y en los momentos difíciles de muchas, de la mayor parte de las familias de aquellos pueblos, además del médico solícito y cariñoso, era para ellas consejero prudente.

Hace poco más de un año trasladó a Jaca, con su respetable esposa su residencia; rodeados de los cariños y atenciones de todos los suyos, vivían la vida feliz y placida, que su trabajo tenaz, el tesón puesto en la educación y brillante orientación de sus hijos, les había conquistado dignamente.

En esta situación, verdaderamente envidiable, la parca fiera ha puesto un paréntesis de luto y de dolor en familia tan distinguida.

Nosotros que nos honramos con su amistad, hacemos presente a la viuda del finado, la respetable señora doña Antonia Pérez, a sus hijos todos y muy especialmente don Manuel, médico de Canfranc y don Leoncio, Capellán de la Ciudadela, hijos políticos y demás familia la sincera participación que tomamos en el duelo que les aflige (d. e. p.).

Entre los Decretos últimamente firmados por el Monarca figura uno de Instrucción Pública por el que se nombra Vice-rectores de la Universidad de Zaragoza a los ilustres Catedráticos de la misma

D. Manuel de Lasala y D. Domingo Miral; los dos hijos de esta Montaña.

El triunfo de estos ilustres montañeses nos ha llenado de satisfacción y por lo que afecta al señor Miral, iniciador y propulsor de los cursos de verano en Jaca, la ciudad en pleno estima este nombramiento en todo su valor y tiene para su preclaro amigo y valedor una sincera felicitación que nosotros recogemos del sentir popular.

El sábado último contrajo matrimonial enlace con el sobrestante de la Compañía del Norte don Francisco Jiménez, la bella señorita de esta ciudad Alicia Bovio Vallino. En la Iglesia de Santo Domingo y ante el altar de las Hijas de María espléndido de luz y flores, bendijo la unión el coadjutor de esta parroquia don Alberto Bandrés. Actuaron de padrinos doña Andrina Bovio de Abad y don Francisco Jiménez, Inspector de Ferrocarriles, padre del novio.

No obstante estar limitada la concurrencia a los familiares e intimos de los contrayentes, hubo un lucido cortejo de invitados que tuvieron para los novios muy sinceras felicitaciones y parabienes.

En el Hotel La Paz se sirvió delicado lunch, saliendo en el correo el nuevo matrimonio para Francia en viaje que les deseamos felicísimo.

Reciban nuestra felicitación que hacemos extensiva a sus familias.

En plena juventud, a los 21 años de edad, entregó a Dios su alma el sábado último D. Emilio Palacín Abadía, hermano político del prestigioso industrial de esta plaza don Valero Esteban.

Hondo pesar ha causado su muerte pues deja de su paso por este mundo el recuerdo de su carácter bondadoso, su simpatía atrayente.

Los señores de Valero, los padres del finado don Mariano y doña Dolores, han recibido sinceros testimonios de pesame a los que unimos el nuestro.

Descanse en paz y quédeseles a dichos señores y a su familia el consuelo de que Dios al llamarle a Sí tan prematuramente ha sido para premiar su vida buena.

Nuestro estimado compañero en la Prensa don Marcelino Gambón Plana, director de «El Ribagorzano», de Graus, ha sido premiado con medalla de plata en el concurso abierto por la Junta de Reintegración al Campo de Barcelona.

Muy afectuosamente felicitamos a tan considerado amigo.

El Consejo de Administración de la Caja de Huérfanos de la Guerra ha dirigido a la Superiora de las R. R. Esclavas del Corazón de María de esta Ciudad el siguiente laudatorio oficio:

Este Consejo, en sesión celebrado hoy, quedó enterado con satisfacción de las atenciones y cuidados que esa Comunidad ha tenido con el personal de las Colonias de Huérfanos de la Guerra, que durante los meses de Julio y Agosto se hospedaron en el Colegio de esas R. R. Esclavas; acordando que en su nombre, se

haga saber a todos su agradecimiento por el interés y cariñoso afecto con que durante ese tiempo, trataron a cuantas constituían la citada Colonia.

Lo que en cumplimiento de lo acordado, me complace en comunicar a V. para conocimiento y satisfacción de esas R. R. Esclavas.

Dios guarde a V. muchos años.
Madrid 30 de Septiembre de 1929.—El Presidente Accidental, DIEGO MUÑOZ.

Actua desde ayer con gran éxito en el Teatro Unión Jaquesa el grandioso espectáculo Guerrero en el que figuran las notables canzonetistas María del Albaicín y Emilia del Castillo. El caballero Guerrero y su botones cultiva el ilusionismo y constituye su trabajo una atracción muy amena.

Se ha publicado la circular llamando a filas el primer reemplazo de 1929, que comprende a los nacidos en los primeros meses de 1928 y a los agregados por diferentes causas de anteriores reemplazos.

El sorteo para los destinos de Africa tendrá lugar el 27 del presente, el ingreso a los cuerpos el día 30 y los reclutas con destino a cuerpo peninsulares se concentrarán en las Cajas de recluta los días 26 y 27 de diciembre.

Los reclutas destinados a Marruecos de esta región serán concentrados el día 18 del mes de noviembre.

En el término de Ansó, fué recogido con varias lesiones, de pronóstico reservado, el vecino de Fago, Manuel López.

Los agresores, dos pastores, fueron detenidos.

Peregrinación Nacional Económica a Roma para asistir a la Audiencia del día 27 de Octubre.

Queda prorrogada la admisión de inscripciones hasta el día 15 del presente mes, para los diocesanos de Jaca, en el lugar y con las condiciones marcadas en nuestro número anterior.

- | | | |
|-----------|-----|---------|
| 1.ª clase | 750 | pesetas |
| 2.ª | 560 | « |
| 3.ª | 355 | « |

Se han circulado órdenes para el licenciamiento del contingente del segundo llamamiento de 1927, que empezará a marchar a la Península el día 15. El número total de licenciados asciende a 9.816. De ellos, 3.421 corresponden a Ceuta, Tetuán, Melilla y el Rif, y el resto, a Larrache.

Los capitanes generales interesarán directamente las respectivas formaciones de trenes para la repatriación.

Los contingentes de la primera región saldrán de Africa el día 20.

Se venden Muebles. Obispo, 8, 2.º Funeraria de Mariano Lafuente.

SE VENDEN un campo en la partida de Lecinas de 8 fanegas de sembradura y otro de 4 en la de Matafambre. Darán razón: Zocotín, 2, 2.º.



PRIMER ANIVERSARIO
POR EL ALMA DE LA JOVEN

ASUNCIÓN BENEDICTO ESCARTÍN

que falleció en esta ciudad
el día 14 de Octubre de 1928

R. I. P.

La familia, al recordar a sus amigos y relacionados tan luctuosa fecha, les ruegan oraciones por el alma de la finada y la asistencia a dicho aniversario que se celebrará el día 14 próximo en la Parroquia de la Catedral a las 10, después de los Oficios, favores que agradecerán.

I - C



TERCER ANIVERSARIO
DEL ILMO. SEÑOR

DON JUAN DE LA CRUZ
ROLDAN Y SARSA

Jefe Superior de Administración Civil
NATURAL DE JACA

que falleció en Zaragoza el día 12 de Octubre de 1926

a la edad de 67 años
recibidos los Santos Sacramentos

E. P. D.

Todas las misas que se celebren el día 11 del corriente en la Parroquia de la Catedral de esta Ciudad de 8 a 12 y el 12 en los PP. Escolapios de 7 a 10 serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su apenada viuda la Ilma. Señora doña Francisca Aldave Sarsa y demás familia agradecerán de sus amigos la asistencia a alguna de dichas misas por lo que les quedarán altamente reconocidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

En el nuevo establecimiento de
Matías Pueyo

encontrará el público un gran surtido en Calderos de cobre y de hierro, Cubos galvanizados para cocer. Coadoras, Chapas lisas y onduladas para tejados, Canales de cinc preparadas, Cinc muy superior para forrar mesas, Zafra para aceite, Braseros de metal amarillo, Calentadores, Cristales de todas dimensiones, y otros muchos artículos.

CALLE DEL OBISPO NUM. 9. - JACA

VENDO Bocoyes de 6 a 700 litros en buen uso. Pipas y toneles nuevos y usados; también se hacen de Cerezo. En la cubería de Angel Asún, San Nicolás, 6, Jaca.

SE VENDE un coche para niños. Razón: Ciudadela, Pabellón número 2.

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor, 32 - Jaca

OCTUBRE

PRIMERA QUINCENA

La mejor oportunidad para adquirir

“ARTICULOS DE CAMA,”

se le presenta a V. si durante estos días

visita nuestros Almacenes



Bánobas - Alfombras

Colchones

Juegos de Cama

Sábanas - Toallas

Edredones - Almohadas

Mantas de lana

Mantas de Algodòn

Nota de precios de
algunos artículos

Sábanas

confeccionadas, tamaño grandisima, desde 4'75 ptas.

Toallas rusas,

tamaño grande, desde 1 pta.

Alfombras terciopelo,

desde 2'25 pesetas.

Mantas de Algodòn

tamaño Extraordinario, desde 2'50 pesetas.

Juegos de cama

bordados tamaño Grandisima desde 15 pesetas.

Colchas de Seda artificial

tamaño Grandisima, desde 15 pesetas.

VISITE NUESTROS
ESCAPARATES

Almacenes de San Pedro = S. A.